
 

 

 

 

 ２学期が終了とともに、あと 1週間ほどで令和５年から令和６年になります。 

 冬休みは、２週間ほどで、夏休みに比べると、かなり短いですが、その間にもクリス

マスやお正月などの新年を祝う行事などもあります。冬休み全体を意識して、自分で考え、判断し、振り

返り、反省しながら充実した時間にして欲しいと考えています。 

 「交通安全」「インターネット上の安全」「学習について」の３つについて、冬休みをきっかけに、今後

の生活にも意識して欲しいと思います。 

「交通安全」 安全を確保してもらう人から、安全を確保できる人へ！ 

 交通ルールを守りましょう。特に、並進、夕方の無灯火やイヤホン等によりエンジン音等の周囲の音

を遮るような自転車の運転は大変危険です。 

日頃、登下校に際しては、地域の方々等の見守り活動やご協力などにより、みなさんの安全が確保され

ています。これら安全を確保してもらうだけではなく、さらに、自ら安全確保に努めることができる人に

なって欲しいと思っています。また、自分だけではなく、他の歩行者や自転車、自動車などの通行の妨げ

になることなく、不安や、危険を感じさせないように意識して行動することも大切です。特に、自転車の

運転は、事故によっては加害者となってしまうこともあります。守ってもらう人から、周囲の人たちを守

ることのできる人に成長していくことを期待しています。 

「インターネット上の安全」 ネット上は日常の社会です！ 

インターネットは、日常生活に欠かせない社会の一部となっています。世界中の場所や人とつながる

ことができる大変便利なものである反面、危険な場所や人ともつながる可能があるので注意が必要です。

ネット上だからと油断せず、危険な場所へ行くことや、見ず知らずの人や業者等の誘い、不用意な交流は

避けるべきです。 

特にＳＮＳは、自分だけではなく、他の人の個人情報や画像の流布にも注意が必要です。ＳＮＳを介し

たつながりでは、誰がどこまでつながっているかは分かりません。そのようなことにも注意しながら、伝

える情報には、誤解がないよう十分配慮することが必要です。 

日常の社会の一部ですから、人を攻撃することや、悪口など、名誉を傷つけるようなことは、ネット上

かどうかに関わらず、どこにいてもすべきではありません。 

「学習について」 ＩＣＴツールの活用を積極的に！ 

 短い期間にいろいろな行事があります。計画的に取り組みましょう。この冬をきっかけに Chromebook

を積極的に活用してみましょう。課題だけではなく、自主的に行うことのできるものもたくさんありま

す。まずは自分に合わせて、どんどん使って体験してみましょう。 

今後は、このような端末を使った学習だけではなく、日常生活でもＩＣＴ活用は進んでいきます。新し

いことにも柔軟に対応できるよう、しっかり使ってみましょう。 

土曜日学習会 

 10月より、ＰＴＡの主催により、３年生を対象とした土曜日学習会

が福田公民館で開催されています。地域の方や学生ボランティアの大

学生の方々が教科の学習を支援してくださっています。 

 よく使われる言葉に「自助・共助・公助」というものがあります。

これを教育にあてはめると学校教育は「公助」と捉えられます。 

土曜日学習会は、保護者の方をはじめ地域や公民館の方の支援によって行われています。これは、地域
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を中心とした支援活動ですから「共助」のひとつと捉えられます。「共助」による教育活動は、スポーツ

や子ども会に代表される活動が各地でみられますが、このような教科の学習支援はあまり行われておら

ず、めずらしい取組です。 

３年生の皆さんに、明るい春が迎えられるよう願っています。 

リーダー研修会 

 12月 16 日（土）にリーダー研修会が開かれま

した。これは、生徒会本部役員や学級代表が集ま

り、今後の福田中学校の生徒会のリーダーとし

ての自覚を持ち、どのように運営していくかを

考えるものです。その後、１月に予定している三

世代キラリ交流会の餅つきリハーサルを行いま

した。 

第 1回 笹ヶ瀬川クリーナーズ 

 12 月 17 日(日)生徒会本部役員を中心に笹ヶ瀬川沿いのゴミ拾い

等の清掃活動を行いました。 

公民館まつり 赤い羽根募金活動 税の書写中国会長賞 公民館ボランティア 

11月 11日(土)に公民館まつりが

開催され、開会に際して吹奏楽部の

皆さんが演奏しました。 

同日、学区内のスーパーで、赤い

羽根募金活動に生徒ボランティア

が参加しました。これには、社会福

祉協議会福田支部より感謝状が贈られています。 

国税庁と中国納税貯蓄組合連合会による「税の書写」において応募作品 23,298点か

ら中国連合会長賞を久山楓さんが受賞し 11 月 24 日(金)に授賞式が行われました。 

 また、公民館まつりをはじめ、公民館事業へのボランティアと

して参加した生徒のうち参加最多の澤田望夢さん、準最多参加の

馬場結友香さんに福田公民館長より賞が贈られます。 

給食費の公会計化について 

 令和６年度から、給食費は各学校ではなく、岡山市で会計処理が行われます。そのための支払いの手

続きが必要となりました。まだ手続きができていない方は、取り急ぎお願いします。 

なお、手続きの途中で取扱銀行等のサイトへ転送されるため、不安になる方も少なくないようです。こ

れは、間違いではありませんので、手続きをすすめて結構です。 


